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࡞ࡴࡋࡢࠈ１

Ꮻ都ᐋ市の中心市⾜地からけに⣑��NP，光

⾜㐠Ἒいにᚠ次㑳⏣がある。��年にἑහ㑾ᐣ

ᒁᮟが市に⥽ථして௧ᮮ，市がᏽめる⏣ྞは「と

くࢀࡋうまち」となっている。しかし，地ᇡ住Ằ

はཿくから㤾れのしみ，Ṍྍ的にもណのある

「とくࡋら」という地ྞに愛着をᣚち⤾けてࡀた。

このため，住Ằの㛣はもとより市හ，┬හのெࠍ

から，「どちらの⛘が正しいのか」「なࡏ，と

くࢀࡋうとࡩようになったのか」など，㛏年

問のኇがᐞࡎられてࡀた。

市がᏽめる⏣ྞと地ᇡでࡩ通⛘に㐢感を

感ࡋていた住Ằらは，ᫎ年㸩᭮に行ິを㉫こした。

ᐣᒁ地༇㏻合自会及ࡦᚠ次㑳⏣を住ᡜとする㸬

自会は，Ꮻ都ᐋ市に対し「⏣ྞን᭞の要᭻᭡」

をᥞ出したのである。市ഁは自会の要᭻をུけ

ථれ，住ᑽ等⾪♟ᐼ㆗会にㅆ問し，市㆗会のྜྷណ

をᚋて，ᮇ年３᭮㸦から⏣ྞのㄖみが，��年ࡩ

りに「とくࡋらまち」となった。

地ᇡ住Ằが⏣ྞን᭞に取り組ࢆだ⫴景には，

ெからᘤࡀ⤽いだ地ྞを大วにする㒋土愛が᰷ᗇ

にあったと思ࢂれる。ྜྷにᖲ成��年に発㊂した

ᐣᒁ地༇まちづくり㏻⤙༝㆗会が，地ᇡのṌྍや

ఎ⤣ᩝ化を活かしたまちづくりを，✒ᴗ的に㐅め

た⤎果でもある。

そこでこの機会に，ᙔラまちづくり㏻⤙༝㆗会

のあゆみをᣲり㏁り，地ᇡに᰷ざしたまちづくり

をどのように㐅め，とりࢂけ地ᇡの㇇かなṌྍᩝ

化㈠″をどうᤸり㉫こし，発ಘしてࡀたのか，そ

の取組≟Ἓや成果，今後のᒈ᭻について㏑たい。

ࡽࡂࡘちࡱࡒࡊࡉ᰷࡞ᆀᇡࠈ２

ᐣᒁ地༇において，地ᇡに᰷ざしたまちづくり

活ິがスࢰーࢹしたのは，ᖲ成��年ᗐからである。

自会などの地⦍ᅆమ，㟯ᑛ年⫩成会やమ⫩༝会

などの┘的ᅆమ，ᑚ中学ᰧなどのප的機㛭など��

の組⧂と，有ㆉ⩽数ྞがᵋ成ဤとなって，「ᐣᒁ

地༇まちづくり㏻⤙༝㆗会」を発㊂さࡎた。

新たなまちづくり組⧂の特ᚡは，ձ地༇全మを

⥑⨮したୌమ的な組⧂であること，ղᚉ๑の⦢

り組⧂のᘚᐐを㝎ཡし，ᅆమ・ප的機㛭┞பの㏻

ᦘを強化したこと，ճ地ᇡのコミュニࢷにຊえ，

地ᇡがめざす┘ᵾの㐡成やㅎㄚ題をゆỬする活ິ

に重点を⨠いたことなどが୕げられる。

ᙔラ組⧂を効率的に㐘ႜするため，ୖ㒂組⧂と

して，「㟯ᑛ年健全⫩成㒂会，ᩝ化活ິ㒂会，環

境㒂会，地ᇡ安全㒂会，ಕ健⚗♬㒂会，交通㒂会

㸝ᖲ成��年ᗐから㸞」の㸫㒂会をシ⨠した。ま

た，組⧂をమ的に㐘ႜするため，ຸᑻమ制の

強化をᅒった。すなࢂちຸᑻにᑻ㛏及ࡦຸᑻ

ဤを⨠ࡀ，その࣒ンࣁーは地ᇡ有ㆉ⩽ら㸪ྞをඖ

て，市ഁ㸝地༇ࢬンࢰー㸞に対しては，組⧂のᣞ

ᑙ，助ゕを౪㢏した。また，௺画のཋ᱄はຸᑻ

がᢰい，活発なࣛࣆーࢹー࢞ンࢡを通ࡋて，ᖏに

地ᇡのㄚ題ᢍᥩにຑめるとともに，新たな௺画に

ᇱづく業を✒ᴗ的に᥆㐅した。

からࠕうࢀࡋࡂ࡛ࠔᚠḗ㑳ࠑ１ࠐ

ࠕらࡋࡂ࡛ࠔࠈࠈ
ᐣᒁᆀ༇ࡱちࡽࡂࡘ㏻⤙༝㆗会ࠈờ⏛ࠈㇾኰ

➱⩽᧔影

┷１ࡱࠈちࡽࡂࡘ㏻⤙༝㆗会シ❟⥪会
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ࡩᏕࢅᆀᇡのṌྍ࣬ᩝࠈ３

ᐣᒁ地༇はዄ良に創ᘋされたᬓ㈙都♼♣を

ጙめ，༞᭽㛜山の⚑ᏺఎ法ᑈ，ୖ㔕ภ工発

⚀の地としてྞ㧏いᚠ次㑳ภ工の㘣෪ሔ㊟，Ờᡖ

に⦶ᰜした光⾜㐠のᐙሔ㊟，ྜྷにᘋ㏸

された⤚∁㇞⳱なᙦ็ᒁྋなど，数多くのṌྍᩝ

化㈠″を有している。

地ᇡ住Ằにこうした㇇かなṌྍ㈠″を⌦ゆして

もらおうと，ᙔまちづくり㏻⤙༝㆗会ではᖲ成��

年ᗐからᩝ化活ິ㒂会が中心となり，「ᐣᒁ්発

ずṄけṄけ大会」をጙめた。Ꮔ౩たちや㧏㱃⩽を

ྱめ住ẰྜྷኃでṄࡀながら，㌗㎾なྍ㊟やᩝ化㈀

をずてᅂり，ᬉṹẴづかなかった地ᇡの⣪ᬍらし

さを実感していただいている。

またᖲ成��年ᗐからは，地ᇡ住Ằを対㇗に「ᐣ

ᒁ地ᇡ学」講ᗑを㛜講した。地ඔの㒋土ྍᐓや市

හの有ㆉ⩽を講ᖅにᣅࡀ，年２ᅂ，地༇の自然や

Ṍྍ，地⌦，ᩝ化などをࢷー࣏にᗑ学を行い，学

⩞活ິを㐅めている。

さらに，ᙔまちづくり㏻⤙༝㆗会では年㸩～㸪

ᅂ発行する「ᗀሒとみや」の⣤㟻に，Ẏྒ「ࡨる

さと්発ずコーナー」をシけている。ここでは地

ᇡのṌྍやᩝ化，Ằಐ，ெ∸など，地ᇡの㨡ງを

්発ずするエを᥎㍍している。ちなみにこのコ

ーナーは，現ᅹ��ᅂを数える。

㸩ࠈᐣᒁの風景࡛㐿⏐ ��㐽の㐽ᏽ

Ṍྍᩝ化㈠″のᤸり㉫こしと，්評価をᅒるた

め，ᙔまちづくり㏻⤙༝㆗会ではᖲ成��年ᗐに，

「ᐣᒁの㢴景と㐿産��㐽」の㐽ᏽ業に取り組ࢆ

だ。地ᇡ住Ằに，ᙔ地༇の⨶しい㢴景や心にṟる

㐿産をᗀくຽ㞗した。自会にຽ㞗要㡧をᅂぬ

したか，⛸ᅆమやᑚ中学生にもᚺຽをࡦか

けた。その⤎果，�����点のᚺຽがあり，有ㆉ⩽

らでᵋ成する㐽ᏽጟဤ会において，ᢖ⚂⥪数が多

かったもの��を㐽ᏽ㸝㢴景��，㐿産��㸞した。

㐽ᏽしたなものは，㢴景では「光⾜㐠と

᱔୩ᮄ」「⏛ᕖのΰ流」「ᐋሑとපᅧ」「⠓

ᐣᒁ㏻ᓙと⏛ᅧ㢴景」「ᐣᒁの▴ⶮ」などであり，

㐿産では「ᬓ㈙都♼♣」「ఎ法ᑈ」「ᚠ次㑳ᇖ

㊟」「ୖᶋಲᇖ㊟」「㸫⏣会のᙦ็ᒁྋ」「Ꮼົ

♼♣と㘣෪ሔ㊟」「ᐣᒁᮟᙲሔ㊟」などであった。

これら㐽ᏽした㐿産のୌぬ⾪及ࡦ┷を，ࣛ

ーࢹࢴࣝࣆにして地ᇡ住Ằに㒼ᕱするとともに，

⩛年㸬᭮に地༇市Ằࢬンࢰーのロࣄーを会ሔに，

「ᐣᒁの㢴景と㐿産��㐽」をࢷー࣏とした┷ᒈ

を㛜തした。

この取組は，㐽ᏽ⤎果もさることながら，ຽ㞗

を通ࡋて住Ằに地༇のṌྍᩝ化㈠″をず├しても

らい，またᚺຽをಀすことで，まちづくりの参ຊ

ណㆉを㧏めることがでࡀた。

➱⩽᧔影 ➱⩽᧔影

┷２ࠈᐣᒁ්Ⓠ見ṄࡄṄࡄኬ会 ┷３ࠈᐣᒁの風景࡛㐿⏐ �� 㐽┷ᒈ♟

●徳次郎「とくじろう」から「とくじら」へ
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㸪ࡱࠈちࡽࡂࡘ㸪ࡗの┘ᵾ

まちづくり活ິを㐅めるにᙔたって，地ᇡ住Ằ

භ通のᇱᮇ┘ᵾをᏽめ，活ິのᣈりᡜとすること

とは，ᴗめて重要なことである。そこでᙔまちづ

くり㏻⤙༝㆗会では，⛸ࠍ㆗ㄵを重ࡠ，ᖲ成��年

㸪᭮に「ᐣᒁ地༇まちづくり㸪つの┘ᵾ」をᏽめ

た。そのහᐖは次のとおりである。

Ὡງࡂࡾ㸡᪺࡙ࡖ࡞ᙲపẰୌ人ୌ人ࠈ１

うࡆ⠇ࢅちࡱࡾ࠵ࠈࠈࠈ

ࡷ࠷㸡ᛦ࡙ࡖྙࡄ㸡ኇかࡊࢂかࢅࡗࡈ࠷࠵ࠈ２

うࡻࡊ࡞ちࡱࡾ࠵のࡽࠈࠈࠈ

⏐㐿ᩝࡒࡊ㸡人のṟࡽᏬࢅ↓自࠷ࡊ⨶ࠈ３

うࡻ࠻ఎ࡞ḗୠࢅࠈࠈࠈ

㸩ࠈ㧏㱃者の▩ᜠࢅὩかࡊ㸡Ꮔ౩のከ࡛自❟ᚨ

うࡻ࡙⫩ࢅࠈࠈࠈ

㸪ࠈⅇᐐ࡞強࠷㸡ᨶの࠷㸡Ꮽᚨ࣬Ꮽධࡱ

うࢀࡂࡗࢅちࠈࠈࠈ

このうち３が，「地ᇡのṌྍᩝ化を活かした活

ິ」のᣈりᡜであり，⨶しい自然やᩝ化㐿産をᏬ

り，次ୠの⤽ᢆをභ通の┘ᵾとしている。

ᙔラ┘ᵾは制ᏽから��年を経ているが，今も

「とみやࡨるさとまつり」や「ᐣᒁ地༇まちづく

り᠋ㄧ会」の行をጙめ，「ᙔ༝㆗会ᙲဤ会」な

どのᖆ୕で，┘ᵾを၌しており，㸪つの┘ᵾは

まちづくり活ິのᣞ㔢となっている。

㸫࡚ࢆࡲࠈ௯Ⰳ࡛ࡈࡾࡨࡖࡷࡂᐣᒁ

まちづくり活ິがスࢰーࢹして��年┘にᙔた

るᖲ成��年㸦᭮，ᐣᒁ地༇まちづくり㏻⤙༝㆗会

では，「シ❟��࿔年エᛍ式」を㛜തした。また，

これまでの活ິをཬ┤，評価し，ᣲり㏁るណで，

過ཡの活ິをリ⣵にエ㘋した「まちづくり��年の

あゆみ」を⥽㞗・発行した。��年を㎼えここでୌ

ᗐ❟ちḾまり，ᑑᮮをᒈ᭻することが重要ではな

いかという㆗ㄵが㉫こり，地༇市Ằࢬンࢰーのᣞ

ᑙもあり，ᖲ成��年㸭᭮，��年後のᐣᒁ地༇をず

ᤛえた「ᐣᒁ地༇地ᇡࢩࣄョン」の策ᏽに取り組

。こととしたࡳ

����ኣᵕ意見の㞗⣑࡛意見ஹᥦ

地ᇡࢩࣄョン策ᏽにᙔたって，まず重視したの

は全住Ằからの多様なណずの㞗⣑である。全住Ằ

の⥪ណにᇱづく計画づくりにྡྷけ，自会を通ࡋ

て住Ằンケーࢹㄢᰕ㸝地༇の㨡ງやㄚ題，要᭻

など㸞を実施するୌ方，自会や⛸ᅆమごと

に，あらかࡋめ組⧂のㄚ題や今後の方㔢などを࣒

࣓してもらい，⣑㸦か᭮にࢂたってណず交ᥦ会を

㛜ࡀ，ណずの㞗⣑をᅒった。また，ᑚ中学生に対

して，学ᰧを通ࡋてンケーࢹㄢᰕを行い，Ꮔど

もたちの地ᇡに対するណㆉをㄢᰕした。さらにዥ

ᛮᅆమや㧏㱃⩽ᅆమに対して，地༇のㄚ題や要᭻，

ណずを⫀取した。

➱⩽᧔影
➱⩽᧔影

┷㸩ࡱࠈちࡽࡂࡘ の┘ᵾの၌和ࡗ�
┷㸪ࠈ自会࣬⛸ᅆమ࡛の意見ஹᥦ会

●まちづくり活動報告●徳次郎「とくじろう」から「とくじら」へ
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����ᐁຸࢅᢰࡒࡖᆀᇡࣤࣘࢩࣄ➿ᏽጟဤ会

⾪ョン策ᏽにᙔたり，地༇හ⛸ᅆమのࢩࣄ

⩽でᵋ成する「地ᇡࢩࣄョン策ᏽጟဤ会」をシけ

たが，その࣒ンࣁーはᅆమの㛏に㝀ᏽࡎず，実ຸ

をᢰえるெを᥆ⷸしていただいた。それはࢩࣄョ

ン策ᏽጟဤ会が，出ᮮ୕がったཋ᱄をᐼ㆗するの

ではなく，地ᇡ住Ằのណずの取りまとめ，ᑑᮮの

ᵋづくりをᢰう実ຸ機㛭としてన⨠づけたから

である。ࢩࣄョン策ᏽጟဤ会は㸩ᅂど㛜തした

が，ンケーࢹㄢᰕの㞗計や㹀㸿法によるណずの

㞗⣑などを行い，ᑑᮮのㄚ題をࢷー࣏に⃥ㄵを交

ョン策ᏽጟဤ会のຸを⥪ᣋࢩࣄ，した。またࢂ

するຸᑻ㛏及ࡦຸᑻဤについても，地ᇡ⾪

⩽㸝有ㆉ⩽㸞がᢰった。

����ᐁຝᛮの࡞ࣤࣘࢩࣄࡾ࠵

地ᇡࢩࣄョンの策ᏽは，それ自మがまちづくり

活ິのୌ環であり，策ᏽした┘ᵾや計画が，⤦に

ᥝいた㣨になってはណがない。このことをᙔิ

からណㆉしてࢩࣄョン策ᏽにᙔたった。このため，

ョンが♟す��の重点㡧┘について，ձどのࢩࣄ

ᅆమがᢰうのか，ղරమ策が新規業か⤽⤾㸝ඖ

実㸞業か，ճいつまでに実施するのか㸝㸶㸯３

年௧හ，㸷㸯��年௧හ㸞を᪺☔にした。つまり計

画のṹ㝭から，実施మとහᐖ，㐡成をỬめ，

その後の㐅行⟮⌦がでࡀるよう工ኰしたのである。

ちなみに��の重点㡧┘とは，ձᐣᒁのඔẴᗐࢴ

ランࣇの強化，ճとみやࢷղ地ᇡコミュニ，ࣈ

の᥆㐅，մᏄどもの健全⫩成，յṌྍ・ᩝ化㐿ࢺ

産の⤽ᢆ，ն地ᇡス࣎ーࢵの᥆㐅，շ自然・生活

環境の⨶化，ո地ᇡ安全の☔ಕ，չ健康づくりの

᥆㐅，պ㧏㱃⩽の生ࡀがいと地ᇡ⚗♬の᥆㐅であ

る。

ョンを取りまとめたᏄには，㛏┘ᵾとࢩࣄ

して，「ከ」「活Ẵ」「⤆」を᥎げたか，ࢰイ

なで௯良くやっࢆーはࠖみࣅコࢲࢴࣔ࢞ルのࢹ

。るさとᐣᒁࠗとしたࡨ

⌦⟯⾔の㐅ࣤࣘࢩࣄ����

ࡣࢂだහᐖは，いࢆョンのᏄに┊り㎰ࢩࣄ

まちづくり活ິのᇱᮇ計画に┞ᙔするものである。

実はこれ௧አに，ᇱᮇ計画にᇱづいて��の自会

及ࡦ㏻合自会，��の⛸ᅆమが，それࡑれに

業計画をష成した。そのහᐖは「��年後のめざす

┘ᵾとරమ策」である。ࢩࣄョン策ᏽ後，ᙔまち

づくり㏻⤙༝㆗会では，Ẏ年２᭮に「ᐣᒁ地༇ま

ちづくり᠋ㄧ会」を㛜തし，ᑍ㛓㒂会㛏及ࡦ自

会，⛸ᅆమの⾪⩽らによる「ࢩࣄョンを㊻ま

えた活ິ発⾪会」を行い，実施≟Ἓを᳠チしてい

る。

ᠺᯕࡒࡊらࡒࡵᏽ➿ࣤࣘࢩࣄ����

๑㡧でエ㏑したように，自会やᅆమではẎ

年ࢩࣄョンの㐅ᤎ≟Ἓをࢠࢴ࢘ࢲし，ず├しを行

っている。ず├しを行うこと自మが，まちづくり

活ິにとって，有─な活ິ要⣪である。それは㹅

㸹㸸㸶㸝計画・実行・評価・実行㸞ࢦイࢠルに⤎

。ᣚ⤾的発ᒈのཋິງとなるからである，ࡀつࡦ

地ᇡࢩࣄョンが᥎げた┘ᵾやරమ策の計画にお

いて，これまでに成果を୕げたౚとしては，ձ

のᐣᒁのඔẴᗐࣈࢴでは，「とみやそࡣまつ

り」が┊Ἓで，年ࠍᮮሔ⩽がቌຊしていること。

ղの地ᇡコミュニࢷの強化では，ዥᛮの自的

な活ິ組⧂として「と・くࡋららࡩ」が発㊂し，

さࢂやかな௯㛣づくりと地ᇡ貢献活ິが㐅ࢆでい➱⩽᧔影

┷㸫ࠈᐣᒁᆀ༇ᆀᇡࣤࣘࢩࣄ

●徳次郎「とくじろう」から「とくじら」へ
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ること。յのṌྍ・ᩝ化㐿産の⤽ᢆでは，ᐣᒁ࢝

イࢺ㣬成講ᗑの㛜講やᐣᒁの㨡ງ࢝イࢠࢴࣇࢺの

ష，㡚ᴞにのしࡳ㞗いの㛜തなど，新たな௺画

が実施されていることなどが୕げられる。

㸬ࢺ࢝ࠈ㣬ᠺ講ᗑの㛜講

ᖲ成��年ᗐにጙめた「ᐣᒁ්発ずṄけṄけ大

会」や，ྜྷ��年ᗐに㛜講した「ᐣᒁ地ᇡ学講ᗑ」

によって，地ᇡの㨡ງを්発ずする取組がᏽ着し，

住Ằ全మのࣝ࣊ルࣈࢴがᅒられてࡀた。ୌ方で，

地ᇡのṌྍᩝ化にリしいᑍ㛓ᐓや，ྍ㊟・ᩝ化㈀

などを᱄හでࡀるெᮞの㣬成が求められてࡀた。

そこでᖲ成��年ᗐから，ᐣᒁ生ᾥ学⩞ࢬンࢰーと

භതし，「ᐣᒁ地ᇡ学࢝イࢺ㣬成講ᗑ」を㛜講し

た。

この講ᗑは年㸪ᅂ㸝うち㸦ᅂは現地研ಞ㸞㏻⤾

で㛜講し，ᑍ㛓的な▩ㆉを与するもので，講ᗑ

ಞ後は，地༇හአのず学⩽やࢵーᐂを᱄හで

��ることを┘的としたものである。なお，ᖲ成ࡀ

年ᗐのུ講⩽数は��ྞ，௦ඔ年ᗐは��ྞであっ

た。この講ᗑは地༇住Ằを対㇗としたもので，ུ

講⩽の利౼ᛮを考え，ኟ็に㛜講した。

さらに௦２年ᗐには，ུ講対㇗⩽を地༇හに

㝀ᏽࡎず，市ᇡ全మにᗀげ，ຽ㞗を行った。その

⤎果，ུ講⩽��ྞのうち，地༇හ㸫，地༇አ㸩

と，地༇አからも多くのུ講⩽があった。ただ

しᙔラ年ᗐにུ講⩽が΅ᑛしたのは，新型コロナ

ウイルス感染防Ḿのため，ུ講⩽数を制㝀したた

めである。この３年㛣のུ講⩽数は㏑ྞ��で，

多くは地༇አからゴれるず学⩽やᐣᒁᑚ学ᰧが行

うࡨるさと学⩞の࢝イࢺとして活㌅している。

㸭ࠈ⏣名ን᭞のཱི⤄

ᚠ次㑳⏣の住Ằにとって，⏣ྞを「とくࡋら」

とすることは㛏年のᠩ᱄であったが，ឺがິい

たのは，௦ඔ年⚽のことである。

そもそもᚠ次㑳の地ྞの⏜ᮮは，ዄ良後

に光の次良ୌ᪐が山をୖって，༐ົにᚒ♼

మをㄫし，ᙔ地にᑽをᵋえたことから，ᏺᐓの

次良のአഁ㸝㐪方㸞というណで，「አの次

良」がやがて「とくࡋら」と発㡚されるようにな

ったという。地ྞの⏜ᮮはఎᢆではあるが，地ᇡ

にはこのఎᢆをུけ⤽いでࡀたṌྍがあり，ெࠍ

の心に็まれたイࢸンࢷࢷが生ࡀている。

およそᅏ㞬と思ࢂれていた地ྞのን᭞が，この

市ഁからྊ能ᛮが♟ြされ，これをུけてᐣᒁ

地༇㏻合自会及ࡦᚠ次㑳⏣を住ᡜとする㸬つの

自会では，᪡㏷住Ằにㄕ᪺を行い，ᏽ⥪会に

ን᭞᱄をᥞ出しᢆヾをᚋた。そして௦２年㸩᭮

��けでᏫ都ᐋ市に「⏣ྞን᭞の要᭻᭡」をᥞ

出。その後は市ഁが住ᑽ等⾪♟ᐼ㆗会，市㆗会の

ྜྷណをᚋて，⏣ྞのㄖみが「とくࡋら」となった。

市ഁのㄕ᪺によれࡣ，ྜྷ市において過ཡに⏣ྞ

のㄖみ方をን᭞したౚはないという。それだけ

➱⩽᧔影 ➱⩽᧔影

┷㸬ࢺ࢝ࠈ㣬ᠺ講ᗑ⌟ᆀ◂ಞ ┷㸭ࠈዄⰃᘋ࡛ఎࡾࢂᬓ㈙㑾♼♣

●まちづくり活動報告
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に今ᅂの地ྞのን᭞は，地ᇡ住Ằの地ྞに対する

⇍い思いと行ິງ，そして市ഁのṌྍやఎ⤣，ᩝ

化をᑕ重する⏣ྞのᏽめ方がຉをしたといえる。

㸮ྍࠈ㊟࣬ᩝ㈀᱄හᯀのシ⨠

ᐣᒁ地༇のṌྍ・ᩝ化を地༇හአに✒ᴗ的に発

ಘし，ᐣᒁ地༇の㨡ງを㧏めることを┘的に，௦

２年ᗐは「ྍ㊟・ᩝ化㈀᱄හᯀ」のシ⨠及ࡦ

。だࢆづくりに取り組「ࣈࢴ࣏ルコースࢸ࣓」

今ᅂ❟てた᱄හᯀは，┬及ࡦ市ᣞᏽのᩝ化㈀

㸝シ⨠ῥみ㸞を㝎ࡀ，Ṍྍ的に価ೋが㧏く，地ᇡ

住Ằに愛着がい��かᡜにシ⨠した。シ⨠⟘ᡜ

はձ୕ᚠ次㑳ᐙ㊟，ղ中ᚠ次㑳ᐙ㊟，ճୖᚠ次㑳

ᐙ㊟，մ中ᚠ次㑳ずୠⶮ，յୖᚠ次㑳᪺⋜院，ն

ெ㌬㕪㐠ᚠ次㑳㥈㊟，շけ᰷▴ⶮ⩄，ոᚠ次㑳㘣

෪ሔ㊟，չᚠ次㑳ᇖ㊟，պୖᶋಲᇖ㊟，ջᚒᒾ山，

ռ大⥑㧏㱟♼♣である。

᱄හᯀをシ⨠したとこࢀ，ず学⩽やࢵーᐂか

ら好評で，「ᚠ次㑳⏣࿔㎮のṌྍがよく分かった」

「光⾜㐠やᐙሔ⏣，ᮇ㝍㊟などに⮾が•いた」

などのኇがᐞࡎられた。ᫎ年９᭮に行ࢂれた市

തのᚠ次㑳ᐙᩋ策ࢵーでも，好評を༡した。

１㸥ࠈᏫ㒌ᐋᕰẰ㐿⏐のⓇ㘋

Ꮻ都ᐋ市㸝ᩝ化ㄚ㸞が௦２年ᗐ，新たに制ᗐ

化した業として，Ꮻ都ᐋ市Ằ㐿産㸝みや㐿産㸞

がある。この制ᗐは市Ằや地ᇡに愛され，のしま

れてࡀたṌྍᩝ化㈠″を，地ᇡࡃるみで⤽ᢆする

取組を，市が地ᇡの᐀としてヾᏽするものである。

ᙔまちづくり㏻⤙༝㆗会では，この㉻᪠に㈮ྜྷ

し，地༇හから３ᅆమの᥆ⷸを行った。３ᅆమと

は，ձᬓ㈙都♼♣ౚ大⚅け⚅り実行ጟဤ会が行

う「ᚠ次㑳ᬓ㈙都♼♣ౚ大⚅け⚅り」，ղᬓ㈙

都♼♣ῳ⚅行ಕᏋ会が行う「ᬓ㈙都♼♣ῳ

⚅行」，ճ୕ᶋಲ⏣⊲Ꮔ⯑ಕᏋ会が行う「୕ᶋ

ಲの⊲Ꮔ⯑」である。ᅆమはᫎ年９᭮に᭡㢦を

⏞ㄫし，ᮇ年２᭮ᬍれてヾᏽとなった。ୌᗐに３

ᅆమᥖってのヾᏽは，地ᇡ㈠″の㇇かさもさるこ

とながら，地ᇡ住Ằの⇍ណとୌమ感の⾪れである。

࡞ࡦࡌࡳࠈ１１

ᐣᒁ地༇のまちづくり活ິがጙまって௧ᮮ，��

年が経過した。この㛣，住Ằమのまちづくりを

᥆㐅し，地ᇡのṌྍやఎ⤣，ᩝ化を活かした様ࠍ

な業に取り組ࢆでࡀた。その⤎果，地ᇡ住Ằ及

くን化し，㊂ࡀᏄどもたちの地ᇡをずる┘は大ࡦ

ୖの᐀，地ᇡ㈠″を්評価し，大วにするẴ㐘が

㧏まってࡀたといえる。また，⛸のイ࣊ンࢹや

ᗀሒ፳మ，᱄හᯀ等を通ࡋて，ᐣᒁの⣪ᬍらしさ

をහአに発ಘし，そのᏋᅹ感を㧏めることがでࡀ

たと自ㇿしている。

ᙔ地༇は市⾜化ㄢᩒ༇ᇡにあり，ெཾの΅ᑛや

㧏㱃化が᛬㏷に㐅み，年ࠍ過化し，ெࠍの㛚ራ

感がないࢂけではない。しかしながら，地༇の㇇

かな自然やṌྍᩝ化㈠″を活用し，ࢵーᐂのㄇ

⮬や都市㎨ᮟ交流をಀ㐅し，㎾㝼の観光施シ，観

光㎨ᅧとも㏻ᦘしながら，経ῥの活ᛮ化，᭞なる

地ᇡの活ᛮ化をᅒることはྊ能であると考えてい

る。

今後も，地ᇡࢩࣄョンのࢲࢴࣔ࢞コࣅーである

「みࢆなで௯良くやっࡨるさとᐣᒁ」を合いゕ

ⴝに，地༇がୌ୷となってඔẴなᐣᒁ，㨡ງある

ᐣᒁを⠇いて参りたい。➱⩽᧔影

┷㸮ࠈシ⨠ࡒࡊ᱄හᯀ

●徳次郎「とくじろう」から「とくじら」へ


